

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50  
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION  
Calle Miñana, 7 y 9 - Valencia

Año XXXIX.—Núm. 19.635

## Congregaciones de la Purificación y de la Inmaculada

Iglesia de la Compañía  
El próximo domingo, día 5, a las ocho, tendrá lugar la misa de *Comunión general de desagravios*.

## CRÓNICA

Madrid 3.

El ministro de la Gobernación se ha hecho cargo hoy, en su charla con los periodistas, del ambiente de inquietud que la prensa refleja en el país con los problemas planteados, con caracteres de gravedad, de carestía de subsistencias y crisis del trabajo. «El Gobierno—ha dicho el señor Alba—no cierra los ojos a la realidad triste de esos problemas, pero tiene que rechazar la intención de cierta prensa de echar sobre los hombros de la política económica desarrollada en el año último, de la cual no las responsabilidades de este Gobierno, ni yo he de entrar ahora a concretarlas, porque entiendo que los momentos no son adecuados para una polémica.»

El señor Alba, con estas manifestaciones, se cura en salud. Trata de descargar toda responsabilidad de los sucesos que ahora se desarrollan en el país sobre un factor irresponsable, la repercusión natural de la guerra en las economías de los pueblos neutrales, y sobre el Gobierno del señor Dato, que precedió en el poder al actual Gobierno.

Para ambas cosas tiene su parte de razón. Las circunstancias de la guerra influyen mucho sobremanera en la situación actual de España. Y claro está que la previsión de esas consecuencias no era a este Gobierno a quien correspondía, sino al que gobernaba cuando la guerra estalló. Pero, si bien es cierto que parte de la responsabilidad alcanza también a este Gobierno, que en tres meses escasos de poder, si no pudo hacer mucho, pudo realizar bastante, a poco que se hubiera preocupado algo más de estas vitales cuestiones y dejado a un lado la labor eminentemente política, de menuda política, de la confección del censo electoral.

Sobre todo, advertido ya el Gobierno de la triste realidad de los momentos de ahora, sea la responsabilidad de que a ellos se haya legado de quien fuere, está en el deber de hacer un alto en la labor de política de partido y de consagrarse con plena decisión, con resuelta actividad, a abordar esos problemas que afectan a la vida del pueblo para buscar remedios eficaces a los males que padecemos.

Peró las trazas no son de propósito de enmienda, y esto estamos en el caso de lamentarlo y de censurarlo. A estas horas hay planteada una cuestión, la de la dimisión del gobernador civil de Madrid, señor conde de Sagasta, que aunque en la forma parece ser motivada por dificultades de falta de apoyo para acometer la solución del problema de la mendicidad, es en el fondo una cuestión política menuda más, de las muchas que desde la formación de la situación liberal han tenido a traída y embargada la atención del Gobierno. El señor Merino dimite porque está en desacuerdo con el Gobierno en la manera de confeccionar el censo electoral de la provincia de León, donde entiende que se posterga a sus amigos políticos para dar una preponderancia excesiva a las fuerzas de García Prieto, encasillando a un pariente suyo por el distrito de Ponferrada y a los elementos del reformismo que allí tienen la influencia y el apoyo del señor Azcárate.

Platos de estos hay planteados en la hora de ahora un sín fin de ellos. Son muchos los ministros del partido que están que echan las muelas contra el ministro de la Gobernación y contra el conde de Romanones por la manera de confeccionar el censo electoral. Es lamentable que antes de los tres meses haya dado el partido liberal tanto triste espectáculo. Primero el navajeo por los altos cargos, después la lucha tremenda de ambiciones por el encasillado, y ahora dimisiones que tienen la base en políticas cuestiones menudas. Esto es sensible. El partido liberal pierde mucho con ello y nada va ganando la autoridad del Gobierno, que en momentos como los de ahora debería procurarse robustecer más que nunca.

De todos modos, la actuación del Gobierno—todavía es tiempo—debe ser muy activa y enérgica en acometer la solución de los problemas planteados, dejando aparte algo esas cuestiones electorales y de política de campamento. X.

## EL CONFLICTO INTERNACIONAL

Rota la tregua que voluntariamente se impusieron los alemanes que operan frente a Verdun, anteayer y ayer continuaron la ofensiva con gran violencia. La tregua pacífica justificada; había necesidad de proporcionar descanso a los combatientes, de recargar líneas, de evacuar heridos, de hacer avanzar su artillería pesada y de nutrir de proyectiles sus parques. El error de los periódicos franceses fué el de tomar el descanso en el camino por un alto definitivo. Reanudado el combate con más violencia que antes, el buen sentido del Estado Mayor francés busca con interés el móvil de la acción. ¿Va a quedar circunscrita a Verdun? ¿Alcanzará a otros frentes? ¿Cuáles serán éstos?

Estas preguntas que los periódicos france-

ses formulan de una manera indirecta, al señalar avances en Riegneville, en Le Pretre y en el Oeste de Pont-á-Mousson (telegramas de anoche de la Agencia Mencheta), están muy puestas en razón y merecen ser tenidas en cuenta. Nosotros, libres de la preocupación del peligro directo, en nuestra condición de neutrales, nos limitaremos a esperar la solución del problema.

La situación de las cosas en Verdun no ha variado mucho de ayer a hoy.

El resumen de los sucesos de las últimas 24 horas está condensado en los partes oficiales.

El de París (de las diez de la noche), dice así:

«En Bélgica cañoneamos los acantonamientos enemigos de la región de Langermar.

Al Norte del Aisne rechazamos, causándole muchas pérdidas, una numerosa patrulla alemana, que intentó atacar un puesto francés.

Cañoneamos y destruimos las obras de defensa enemiga, al Este de Neuville y al Sur de Berry-au-Bach.

En Argona gran actividad de artillería francesa, que cañonearon las líneas alemanas de Ville-Morte y bosque de Cheppy.

En Saint Juver hicimos estallar con éxito una contramina.

En la región Norte de Verdun, violenta lucha cerca de Douaumont.

Nosotros conservamos la parte alta del cerro, en cuyas vertientes está el pueblo. Un vivo contraataque nos permitió reconquistar terreno en las cercanías del pueblo citado.

Cañoneo violento en la región al Este y Oeste del Mossa, así como en Woebre.

Nuestra artillería concentró el fuego sobre importantes puntos de defensa del enemigo, especialmente en las cercanías de Douaumont, donde dispersamos una columna enemiga de infantería en marcha.

En la alta Alsacia, al Este de Seppois, nos apoderamos de varios elementos de trinchera alemana, en la orilla derecha del Grand Laigne.

Los alemanes nos atacaron luego, no pudiendo desalojarnos del terreno conquistado.

El teniente Navarro derribó desde su avión un "albatros" alemán, que cayó en la línea francesa.

Los tripulantes están heridos y fueron hechos prisioneros.

El parte de Berlín dice:

«En la región de Iprés los ingleses hicieron irrupción en las posiciones de Bruang, que perdieron en los combates librados el día 14 del pasado mes, y luego consiguieron poner pie en un pequeño elemento de trinchera ocupada por los alemanes, pero fueron expulsados de la mayoría de las posiciones conquistadas, sosteniéndose solamente en algunos puntos.

Al Sur del Canal de La Basée ha habido voladura de minas, y con este motivo se han librado combates a corta distancia por la conquista de los hoyos producidos por las explosiones.

En la región de Champagne solo se han desarrollado combates de artillería, que en algunos momentos han adquirido extraordinaria violencia.

En las Argonas, bosque de Belatone, al Noroeste de La Salade, fué rechazado un ataque parcial de los franceses, que se tuvieron que retirar con grandes pérdidas.

Ha habido duelo de artillería al Este del Mossa, donde ha sido atacado por los alemanes el pueblo de Douaumont, después de una viva preparación por parte de la artillería, habiendo avanzado nuestras tropas al Oeste y Sur de dicho pueblo, conquistando en fuerte acorazado. Los alemanes han hecho 800 prisioneros y se han apoderado de seis cañones de grueso calibre.

Nuestros aviones han efectuado un atrevido "raid" sobre el recinto fortificado de Verdun, arrojando algunas bombas y regresando indemnes al punto de partida.

Al Este de Nomai, el teniente aviador Immebaum derribó el noveno avión enemigo, un biplano inglés.

El parte oficial de Constantinopla dice que el día 9 de febrero un acorazado inglés penetró en el golfo de Akaba, bombardeando las fortificaciones turcas de la orilla.

Al amparo del fuego del buque enemigo, los aliados desembarcaron 300 soldados aliados, pero después de un combate de seis horas fueron obligados a reembarcar otro desembarco, pero tampoco esta vez tuvieron éxito sus tentativas.

Añade el mismo parte turco, que llegan noticias del frente de Jemín, que completan los comunicados oficiales ya conocidos, en los que se dan detalles de los combates librados en la región de Casiench, entre Scheika y Osman. Las pérdidas enemigas ascienden a 160 muertos, entre ellos un general inglés y un jefe de tropas de desembarco.

Del frente Oriental de operaciones comunican que continúan los combates, en los que demuestra mayor actividad la artillería en el Duma, al Sudoeste de Friedrichstadt, así como en el Serwedsch y en el frente del Sara.

Del frente de operaciones de los Balcanes dicen que nada ha ocurrido digno de mención.

# LA CUESTIÓN DE LAS SUBSISTENCIAS

### Gestiones conciliadoras de anoche.—Pita aérea.—Reunión de obreros.—Persisten en la huelga.—Un herido.

## En el Ayuntamiento

### SESION DE ANOCHE

A las seis de la tarde se procedió en el Ayuntamiento a constituir el Comité, según acuerdo tomado por la mañana.

Presidió el señor Gurrea, y a propuesta suya se acordó que el Comité lo integren dos representantes de cada entidad.

Se nombró presidente al señor Grollo, vice al señor Mulet, y secretario y vicesecretario, respectivamente, a los señores Miralles Nos y Miralles Labella.

Quedó constituido el Comité, y se leyeron las conclusiones aprobadas por la Asamblea.

Se trató principalmente, entre otros asuntos, del problema de las subsistencias, y finalmente se acordó que el Comité marchara al Gobierno civil a presentar al señor Zorita, en términos amistosos, el problema, con el fin de ver si podía resolverse la cuestión del pan.

Así se hizo, después de tratar diferentes puntos de la cuestión planteada.

### EN EL GOBIERNO CIVIL

A las nueve de la noche llegó al Gobierno civil la comisión.

Poco después llegó la omisión, formada por diputados a Cortes, concejales y representantes de las fuerzas vivas, predominando el elemento obrero.

La comisión llenó el despacho y parte de la antecala, celebrándose la entrevista de pie, por el gran número de los congregados.

Recibieron a la comisión el señor Zorita y el Gobernador, hallándose también en el despacho de éste los señores Tuchén y Dómine.

El señor Azzati expuso a los representantes del Gobierno los términos en que la Asamblea convocada por el Ayuntamiento creía poder resolver el presente conflicto, dividiendo la cuestión en dos términos: Trabajo y abaratamiento de las subsistencias.

Respecto al primer punto, dijo el señor Azzati que las fuerzas vivas de Valencia creían solucionar el problema en el mismo momento, si se dejaba en libertad a todos los detenidos por los actuales sucesos; que se decretase la reapertura de La Constructora; que se suprimiera el empleo de las grúas en el puerto mientras dure la guerra, y que se revocase la habilitación del puerto de Canet para embarque de la naranja.

El señor Zorita manifestó que había venido a Valencia con la misión de facilitar trabajo en cuanto dependa del ministerio de Fomento, y que se halla dispuesto a promoverlo en las carreteras, en las obras auxiliares del puerto y en cuanto sea posible, para acudir en auxilio de la clase obrera, cumpliendo los deseos del Gobierno.

Respecto al empleo de las grúas, dijo que estudiaría el asunto con decidido propósito de favorecer a los obreros, si no se perjudicaban con ello otros intereses, igualmente respetables.

En cuanto al embarque de naranja por el puerto de Canet, declaró que el mismo informó favorablemente la petición de los pueblos de Sagunto, por entender que son tan dignos de auxilio aquellos cosecheros y obreros, pero transitoriamente; y con la seguridad de que la habilitación cesará dentro de unos días, en cuanto sea embarcada la naranja de aquel término.

El Gobernador manifestó que no dependía de su autoridad el dejar en libertad a los detenidos; pero que haría cuanto estuviera de su parte para conseguirlo.

Hablaron los señores Beltrán y García Rives.

Intervino el señor Dómine, hablando extensamente de la cuestión del pan.

El señor Zorita habló también de esta cuestión, que es verdaderamente nacional, y dijo que el Gobierno se propone solucionar, llegando hasta la tasa y a la incautación si fuera preciso.

Añadió que el Gobierno liberal resolverá este problema o se marchará, venga lo que venga, hasta la anarquía.

Dijo que él es cosechero de trigo, aunque modesto, y que no lo vende, esperando mayor precio para resarcirse de los años malos, como haría todo el mundo; pero que si le dijeran que no podía venderlo más que a tal o cual precio, no tendría más remedio que venderlo.

El señor Beltrán habló de un importante cargamento que llegará hoy a Valencia, con destino a varios almacenes y adquirido por el Estado, y que podría salvar el conflicto si hubiera medio para ello.

De nuevo se trató extensamente la cuestión del precio del pan, manifestando los representantes horneros que ellos, como ofrecieron, están dispuestos a mantener los precios actuales si les dan las harinas de buena calidad, a 47, 48 y 49 pesetas; pero que no pueden rebajar el pan a 40 céntimos si las harinas no bajan lo debido.

Manifestó el señor Zorita no podía ofrecer nada en el asunto del precio de las harinas y se puso fin a la entrevista acordando volverse a reunir en el Ayuntamiento a las once de la noche.

Se suspendió la sesión quince minutos, pues no había acuerdo.

Al reanudarse, el presidente creyó conveniente dar lectura a la proposición que, al parecer, había obtenido mayor aceptación, y que es la siguiente:

«De momento aceptar la oferta de los harneros y horneros, y la diferencia de 25.000 pesetas resultante, estudiar la Junta el modo de pagarlas, quedando en este caso el pan a 45 céntimos kilo durante un mes ó el plazo que se acuerde.

Implantación del artículo 3.º de la ley de Subsistencias.

Consecución de baja de 10 pesetas en el flete.

Tasa para la venta del trigo del interior, con lo que resultará el precio del pan a 40 céntimos el kilo, con beneficio para todos.»

El señor Azzati pronunció un fogoso y largo discurso, en el que afirmó:

«Su intervención ha sido que el martes la huelga fué a él como diputado, por el hecho de que ni un solo obrero valenciano puede creer que es capaz de engañarle y porque la huelga necesitaba de él para ser su órgano.»

Trató del medio de terminar la huelga, afirmando que comprenderían él y los obreros los obstáculos que iban a encontrar en el camino, uno de ellos el derramamiento de sangre, por culpa de un hombre inepto.

Afirmó que esta es la primera huelga general que en Valencia ha triunfado completamente, pues en materia de trabajo se ha conseguido más de lo que se pedía.

Respecto al aumento de jornal a los obreros del puerto, dijo que el Ayuntamiento debe también aumentar los suyos, y caso de no conseguirlo, no hay que tener miedo a decir que se ha ganado la huelga.

Añadió que si con tales ventajas se dan los obreros por satisfechos, en cambio él no podrá tolerar que continúen en la cárcel los detenidos.

«Les excitó a que después de tantas ventajas solo falta resolver el problema pan, y éste necesariamente necesita espera para conseguirlo, por lo que les rogó que transijan, en la seguridad que él no les engaña.»

El obrero Tena manifestó que hoy se dará cuenta a las Sociedades de lo tratado, para resolver en definitiva; el señor Grollo propuso que se concretasen las peticiones y que se ponga al habla con el director general de Obras públicas.

Terminó la sesión con protestas de los que ocupaban la tribuna pública, quienes calificaron lo ocurrido de pastel, a las dos de la madrugada.

### LA PITA DE ANOCHE

Fuó ensordecedora, fenomenal. No es posible expresar el estruendo que producían los millares de pitos, cencerros, matracas, bocinas, latas de petróleo, etc., que sonaban incesantemente, y a los que se unían los gritos que se oían: ¡que se vaya!

La pita varayá que estaba fijada para las diez de la noche, pero algunos impacientes comenzaron a soplar a las nueve y media, y minutos después la encerrada era general.

En los barrios populares, especialmente, como Ruzafa, Carmen, Hospital, etc., y en los de San Vicente y Mercado, el estruendo era ensordecedor. Balcones, terrazas y azoteas veíanse llenos de vecinos, que hacían sonar los armoniosos instrumentos que dejamos reseñados y entonaban cantos funerales y cuplets de actualidad, intercalando los consabidos gritos de "¡que se vaya!", y otros más gráficos.

### CARGAS Y ALGAZARA

A las diez y media la encerrada estaba en todo su apogeo.

En el Parque de Castelar, Bajada de San Francisco, calles de las Barcas, Sangre, San Vicente, Cajeros y alrededores, formáronse grandes grupos; acudió la fuerza pública y acabaron las burlas, comenzando las veras.

La Guardia civil de caballería cargaba, sable en mano, corriendo a todo galope; la gente huía en todas direcciones, buscando refugio en las pocas casas, cuyo postigo encontraba abierto, y la fuerza pública cruzaba los jardines persiguiendo a los que se refugiaban tras los maticos.

En una de las cargas, un guardia civil cayó del caballo cerca de la fachada del Ayuntamiento, y se produjo lesiones que hicieron necesario su traslado a la casa de Socorro de la Gorieta.

### MAS CARGAS, PEDREAS, BARRICADAS.

Las cargas y carreras llevaron la alarma hasta los barrios del ensanche, y allí la protesta tomó caracteres de tumulto.

En las calles de Jerusalén, Buenavista, Paloma é inmediatas, los grupos destruyeron los faroles y focos eléctricos de alumbrado público, procurando quedara aquella zona en la oscuridad. Hubo carreras, sustos y gran alarma.

En la calle de la Paloma fué levantada una barricada, que se extendía de una a otra acera. Los guardias municipales, que por allí había tuvieron que abandonar los puntos y

ponerse en salvo, pues resultaban impotentes para conjurar el conflicto.

Lo mismo ocurrió en la calle de Adresadors, donde fué levantada otra barricada y destruido el alumbrado público.

Estos tristes sucesos duraron más de una hora.

Poco después de las once fué restableciéndose la calma, y al mediar la noche todo estaba tranquilo.

### UNA PROTESTA

La Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer nos remite, para su inserción, la siguiente protesta:

«Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

Señor de todo mi respeto: Le agradeceré a usted la inserción en su ilustrado periódico de las siguientes líneas:

Otra de las entidades convocadas por el señor Alcalde para tomar parte en la Asamblea celebrada ayer en el Ayuntamiento, a fin de llegar a un acuerdo para normalizar la vida de la ciudad, ha sido la Casa de los Obreros, con cuya presidencia, inmerecida, me honro, y en virtud de las intemperancias de los elementos obreros exaltados, ha sido excluida de la comisión nombrada a aquel efecto, desconociéndose su personalidad y su importancia, sin que se haya visto amparada en su derecho a tener la misma consideración que las demás entidades allí presentes por el señor Alcalde, que se la reconoció al invitarla a la Asamblea.

Por el decoro de la Sociedad que presido estoy en el caso de formular la más enérgica protesta, reservando aquella entidad la intervención que le corresponde en la forma que estime más oportuna.

Soy de usted atento seguro servidor que besa su mano.—José María Esteve Victoria.

Valencia 3 marzo de 1916.

Para tratar del asunto que ha dado origen a esta protesta, han sido convocadas las directivas de los Sindicatos de la Casa de los Obreros, a una reunión que se celebrará mañana a las diez y media.

### LOS NARANJEROS Y ARROCEROS

La huelga de los obreros de nuestro puerto ha venido a favorecer a los de Burriana y Castellón. Ya dijimos, al dar cuenta de esta huelga, que lo que unos pierden, lo ganan otros, y ahora Valencia es la que pierde.

Los confeccionadores han comenzado a reexportar las cajas de naranja a los puertos próximos, y ayer fueron enviados a Burriana nueve vagones y seis a Castellón.

De Alciria y Carcagente llegaron 16 vagones, ó sean más de 2.000 cajas de naranja, y otras tantas quedan en la estación del Grao, deduciendo las que ya han sido enviadas a otros puertos.

Por lo que respecta al arroz, los exportadores no han procurado aun llevarlo a puntos donde pueda embarcarse, pero hay que tener en cuenta que en la estación del Grao hay más de 15.000 sacos, destinados a Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

### LOS EMBARCADORES DEL PUERTO

Esta Asociación se reunió anoche, bajo la presidencia de don Manuel Sanz Medina, para cambiar impresiones acerca de los sucesos del día, y acordó expedir los siguientes telegramas:

Al ministro de Fomento: «Impidiendo actuales circunstancias retirarse mercancías estacionadas, está Asociación Embarcadores Puerto solicita respetuosamente a vuecencia se sirva interponer su valiosa intervención direcciones ferrocarriles Norte y Central Aragón dispensen pago almacenes y paralización material, de cuyas Compañías lo solicitamos. Negativa estas peticiones, causaría a este comercio exportador un perjuicio más a los que el retraso embarques las ocasiona.»

Al director Compañía Caminos Hierro Norte: «Debido circunstancias atraviesa esta población a consecuencia huelga general, Asociación Embarcadores de este puerto solicita a usía se sirva ordenar dispensa pago total almacenes y paralización material que esta estación exige antes de retirar las mercancías. Receptores apresurarán trabajos retirada tan pronto solución huelga permita hacerlo. Asimismo solicitamos idéntica condona para vagones fruta, que refacturamos a otro puerto embarcador.»

### BAILES SUSPENDIDOS

La junta directiva del Ateneo Mercantil ha acordado, en virtud de las circunstancias, suspender el baile de máscaras anunciado para hoy en el teatro Principal, y comenzar la celebración de los bailes de este año a partir del próximo domingo, si la situación de Valencia lo permite.

La Sociedad Saguntina ha suspendido también el baile de esta noche.

El Círculo Instructivo Ferroviario ha aplazado hasta el sábado próximo la velada anunciada para hoy.

### EL DIA DE HOY

#### EL ASPECTO DE LA CIUDAD

Sin notarse cambio sensible en el aspecto de las calles, es lo cierto que desde las primeras horas de la mañana veíase cierta confianza en que por todo el día de hoy quedaría solucionado el conflicto. Esta confianza, mejor dicho, esta esperanza, nacida del deseo unánime de que acabase el actual estado

de cosas, hacía que las calles se vieran más concurridas que en días anteriores.

Contribuía también a esta relativa tranquilidad el hecho de haberse efectuado el abasto de la población en forma más completa que ayer, disminuyendo el número de vecinos que se trasladaba en las mañanas anteriores a los pueblos limítrofes para procurarse de víveres.

Los comercios permanecían cerrados como ayer; la circulación de tranvías se aumentó en las primeras horas con algunos coches de la línea diagonal y de Ruzafa, de los de tracción animal, y algunos despachos de entidades comerciales reanudaron la vida, aunque no en las proporciones ordinarias.

En el ambiente flotaba el deseo, la necesidad más bien, de que el actual estado de cosas terminase.

### ASALTO.—UN HERIDO

Un grupo de huelguistas ha asaltado esta mañana la fábrica de yute del camino Real de Madrid, número 154, donde intentaba reanudarse el trabajo.

El personal del establecimiento ha querido rechazar la coacción, resultando herido el hijo del encargado Emilio Llorca Ros, que trabajaba como mecánico en dicha fábrica.

La lesión ha sido producida con un instrumento cortante, y en la casa de Socorro del distrito de Ruzafa, donde ha sido curado de primera intención, se le ha apreciado una herida incisa transversal, de dos centímetros de extensión por cuatro de profundidad, situada en la cara antero-externa del tercio medio del muslo derecho, que interesa piel, tejido celular y fibras musculares. Pronóstico reservado.

Por algunos dependientes de la fábrica ha sido trasladado a su domicilio el agredido.

Los huelguistas se marcharon al saber que llegaba la benemérita.

### En los poblados marítimos

### PITA AEREA Y CENCERRADA.—BARRICADA.—CARGAS.—DETENIDOS.

Anoche, a las nueve y media, se organizó una encerrada en la calle Mayor, del Grao, verdaderamente estruendosa.

Se cantaron cuplets, y las latas petroleras funcionaron largo rato, hasta que la Guardia civil intervino, despejando la calle.

Peró a los pocos momentos se reproducía desde los balcones y azoteas, durante el jaleo hasta cerca de la una de la madrugada.

A la una y media, un grupo de huelguistas, aprovechando la oscuridad de la calle, pues éstos fueron apagando paulatinamente el alumbrado público, levantaron una barricada de un metro de altura en la bifurcación de las líneas de tranvías general y directa, estropeando de paso la aguja de aquéllas.

La Guardia civil dió una carga, aludido a los revoltosos, no sin detener a dos de ellos, llamados Rafael Lozano, de 31 años de edad, y Jacinto Plá, de 23, que han quedado a disposición del juez especial.

### TRANQUILIDAD

Hoy, como ayer, no se ha registrado ningún accidente, y aunque el paro ha sido completo, el día ha transcurrido tranquilo, habiendo gran expectación por conocer el resultado de la reunión de esta tarde en el Ayuntamiento.

### Los obreros se reúnen y acuerdan continuar el paro general

Esta mañana a las once se han congregado en el salón de actos de la Casa del Pueblo los representantes de las juntas directivas de Sociedades obreras que integran dicha entidad, convocadas por el Comité de huelga, para explicar cuantas gestiones han realizado los representantes obreros en el seno de la Asamblea magna y cerca del director general de Obras públicas.

La concurrencia ha sido muy numerosa, pues además de las juntas directivas se habían congregado en el salón muchos obreros.

Ha ocupado la presidencia el obrero señor Martínez, quien sucintamente ha explicado el motivo de la convocatoria.

A continuación, en nombre de la comisión de huelga, ha hecho uso de la palabra el obrero albañil señor Vélez. Ha dicho que, recordando las conclusiones adoptadas en el mitin del cine Sogueros; podía asegurar, si se cumplían las palabras dadas, que el punto de trabajo estaba resuelto: la Diputación se comprometió a dar 200 volantes con aumento de dos reales sobre el jornal; el Ayuntamiento de 400 a 500, con aumento de un real; además obras de carreteras, adquinado de las Germañas, crédito de 150.000 pesetas para las obras del Palacio de Justicia y gestión para que pronto comiencen las obras del pazo aéreo ó subterráneo del camino del Grao, facultad de Medicina, etc.

Respecto a las subsistencias iban las cosas por buen camino, desde el momento que el señor Zorita había dicho que resolvería era cuestión de honor para el Gobierno, y había visto en el ánimo de todos los componentes de la Asamblea el decidido propósito de llegar a una resolución de efectos inmediatos, y desde luego la rebaja de 10 céntimos en el kilo de pan.

LICORES MARZAL ANISADOS, RHUMS, CREMAS Y ESCARCHADOS San Vicente, 194 VICHY CATALAN

Sobre la libertad de los obreros detenidos, todos, excepto uno, habían sido puestos en libertad, y el que quedaba era de esperar que fuera estancado.

Iguales manifestaciones ha hecho la presidencia que, como el obrero señor Velez, ha hecho constar que todo lo relatado era para que las directivas se capacitasen de lo actual y resolvieran que acuerdo se llevaba a la reunión del Comité de la Asamblija.

El obrero señor Gadea ha hecho observaciones para que los reunidos se fijaran bien en la conducta de los aparadores de harinas y la persecución policiaca que sufren algunos componentes del Comité.

Y se ha acordado suspender la Asamblea para dar lugar a que las juntas directivas decidieran qué conducta debía seguirse.

Dichas juntas se han reunido por separado, y han permanecido deliberando tres cuartos de hora.

Reunida la Asamblea obrera, han hecho uso de la palabra los representantes de las Sociedades obreras de pintores, forjadores, aserradores mecánicos, cerrajeros, albaniles, ebauistas, fundidores en hierro, afiladores, tallistas, bronceistas, baldosas en portland, modelistas mecánicos, plateros, obreros en hierro, obreros en piedra artificial, carpinteros, sogueros, botoneros en nácar, vidrieros, carreteros, forjadores en hierro, litógrafos, panaderos, curtidores, carpinteros mecánicos y empleados de tranvías.

En síntesis, sería larga tarea enumerar todos los discursos; han acordado, en vista de las opiniones expuestas, lo siguiente:

1.º Un voto de gracias al Comité de huelga.

2.º Agradecer lo hecho en pro de aumentar el trabajo.

3.º Que continúe la huelga general mientras no se noten en el momento los efectos de la rebaja en el precio de las subsistencias, y especialmente en el pan, y sean puestos en libertad todos, absolutamente todos los obreros detenidos por la cuestión de la huelga y quede sin efecto la clausura de la Constructora Valenciana.

Luego han hablado los miembros del Comité señores Soler, Carreres, Climent, Chirivella, Tena y otros obreros, tratando si se disolvía el Comité y dirigían el movimiento de las directivas, pero no se ha llegado a un acuerdo.

Se ha acordado, pues, que los representantes del Comité llevarán al Ayuntamiento los acuerdos adoptados, y luego ya se cambiarán impresiones.

El acto ha terminado a las dos de la tarde. MERCADILLOS

Los mercados han estado desiertos de vendedores, como en los días anteriores. En las calles afluente a dichos mercados, especialmente en la de las Mantas, se han establecido una porción de verduleras, que han vendido las hortalizas a precios muy crecidos.

No han sido molestadas por nadie. EL JUZGADO ESPECIAL

Ya muy entrada la noche regresó ayer de la Carcel Modelo el juzgado especial, después de haber ultimado la indagatoria de los procesados, cuyos nombres publicamos ayer.

Esta mañana a las nueve se ha constituido en el local de su Audiencia, formando declaración a varios testigos.

Los detenidos estos últimos días han sido puestos en libertad, excepto el secretario del Comité de huelga.

El director general

Lo primero que nos ha dicho el director general de Obras públicas, al visitarle hoy a las dos menos cuarto, ha sido rogarnos digamos que está sumamente agradecido a los obreros valencianos, que en la visita que anoche le hicieron, evidenciaron correctísima educación y una cortés exquisita.

"También estoy muy agradecido a la prensa, por la forma cultísima con que se ocupa de mí."

Después nos ha dicho: "He recibido la visita de una comisión mixta de la Unión Gremial, Cámara de Comercio y Dependencia Mercantil, que me han hablado de las bases aprobadas en el Ayuntamiento."

Hemos analizado dichas bases, desglosando las que no son de mi competencia, por las que trabajaré como cosa propia.

Desde luego enviaré 30 ó 40.000 pesetas para el adquirente de los muelles del puerto, y una cantidad, quizá mayor, para obras públicas, reparación de carreteras, etc.

Subvencionaré también la construcción de los caminos vecinales que me han pedido.

Las obras del Palacio de Justicia corresponden a otro ministerio, y he propuesto que se dirijan por medio de instancia al ministro de Gracia y Justicia, y yo gestionaré cuanto pueda para que se resuelva satisfactoriamente.

Me han propuesto que pida al Gobierno, telegráficamente, envíe una cantidad para cubrir en todo ó en parte el déficit que ha de resultar en el presupuesto municipal por los extraordinarios gastos que ahora está realizando con motivo de la elaboración del plan y adquisición de reses.

Yo les he hecho comprender la dificultad, por el cargo que ejerzo, de inmiscuirme en este asunto; y los comisionados opinan que el Gobierno no les pondrá dificultades en esta petición, porque de continuo está subvencionando líneas férreas, abastecimientos de aguas potables, caminos vecinales, etcétera, etc.; es decir, servicios públicos, y tal puede considerarse el atender a la manutención parcial del vecindario.

Después me ha visitado—ha seguido diciendo—una comisión de metalúrgicos, que me han hablado de los carbones, y me han dado personalmente las gracias porque conseguí que la Compañía del Norte les cediera 200 toneladas de carbón.

Ahora pretenden otra remesa, y les he indicado que se dirijan al director general de Agricultura, Minas y Montes, para obtener los carbones de Bilbao, que desean los metalúrgicos, y les he ofrecido, caso de que no obtengan un resultado satisfactorio, repetir mis gestiones, a fin de que no les falte carbón.

Luego hemos hablado de fletes, y les he recordado que la prensa da la noticia de la incautación por el Estado del tonaje de nuestros barcos. Esto forzosamente ha de influir en el abaratamiento de los fletes, y, por lo tanto, de las mercancías, siendo un factor importante para mejorar los precios de los productos alimenticios."

Nos ha dicho luego que iba a comer con los ingenieros, que le han convidado a un banquete íntimo; que esta mañana ha dado un paseo por las principales calles y plazas de la ciudad, advirtiéndole que las gentes es-

tán ya cansadas de las huelgas, y todo tiende al restablecimiento de la normalidad; que esta tarde dará un paseo por el puerto; que esta noche se propone regresar a Madrid, y que ha hecho las visitas de cortesía a los señores Capitán general, presidente de la Audiencia, presidente de la Diputación y Alcalde.

EL SEÑOR GOBERNADOR

Nos ha manifestado que le ha visitado el alcalde de Bocairente, los fabricantes de mantas señores Juliá hermanos y una comisión de obreros.

Como la fábrica fue cerrada a causa de las circunstancias, no por discrepancias entre patronos y obreros, se ha tratado de reanudar los trabajos, y cree el señor Cortinas que así será.

Comentario

La labor realizada en la noche de ayer hasta la madrugada de hoy por el Comité de huelga de la Asamblija magna, ha hecho concebir halagüeñas esperanzas al vecindario de que hoy se restablecería la ansiada normalidad y que cesaría la huelga, reanudándose pasado mañana el trabajo en fábricas y talleres.

Creyéndonlo así, ha sido hoy mucha la gente que ha salido de casa, presentando la vía pública mucha animación y congratulándose todos de que el conflicto del trabajo hubiese quedado resuelto a satisfacción de los obreros, y que el de las subsistencias estuviera en vías de solución, no habiéndose ultimado ya por su complejidad y porque afecta, no solo a Valencia, sino a España toda.

Por desgracia, tan agradable perspectiva no ha encarnado en la realidad. Los obreros, reñidos en la Casa del Pueblo, han acordado persistir en su actitud de huelga, si no se resuelve la cuestión de las subsistencias, especialmente la rebaja en el precio del pan.

En esto estriba la dificultad. ¿Hay medio de conseguir que los horneros abaraten el pan, obteniendo las harinas a precio que les permita trabajar?

Si se consigue cesará inmediatamente la huelga.

Hay, pues, que trabajar para que horneros y horneros se pongan de acuerdo y se salve de este modo la ya por demás angustiosa situación de Valencia.

Todo cuanto en este sentido se haga merecerá los aplausos unánimes de la opinión, pues en manera alguna puede ni debe prolongarse la actual situación.

A grandes males, grandes remedios.

Noticias locales

El mes de marzo ha comenzado de una manera fatal, por lo que al estado atmosférico se refiere. El imperio de la categoría Terzal se desarrolla hace tres días con intensidad, sin que nada haga presumir su interrupción ó cese.

El viento del Oeste sopla incesantemente de una manera dura, llegando en algunos momentos a tomar carácter de verdadero huracán y causando graves daños en la agricultura y en la salud pública, pues a más de violento, el aire es muy frío.

El horizonte, en general, está despejado, pero de vez en cuando le cruzan densos nubes. Ayer, cuando anochecía, las nubes se condensaron y cayó un chaparrón, sin que cesara ni cambiara de dirección el viento.

Cuando cesó la lluvia, la temperatura experimentó un marcado descenso y la noche resultó de invierno riguroso.

El director general de Obras públicas ha cumplimentado esta mañana al presidente de la Junta de Obras del Puerto, en su despacho.

Un instante después, el señor Polo de Bernabé y el secretario señor Palau, le han devuelto la visita.

El señor Zorita ha recibido hoy innumerables visitas, tantas, que no nos hemos atrevido a tomar los nombres, por no cometer omisiones involuntarias, que suelen molestar a los interesados.

Puede decirse que todas las personalidades de alguna significación del partido liberal han ido esta mañana a saludar al señor Zorita, que se ha mostrado con todos amabilísimo.

Además ha recibido, con carácter oficial, las comisiones de que en otro lugar nos ocupamos.

La noticia de la elevación al Episcopado de Vich del doctor Muñoz Izquierdo ha sido recibida en Burjassot, su pueblo natal, con inmenso júbilo, que se tradujo ayer con volutes de campanas y grandes aclamaciones.

Las autoridades, corporaciones eclesiásticas y civiles y muchos particulares dirigieron cariñosos telegramas de felicitación al nuevo Obispo.

También el digno rector de este Seminario, doctor Doménech, está recibiendo muchas felicitaciones por su elevación al Obispado de Mallorca. Para celebrar tan feliz acontecimiento han sido volateadas ayer y hoy, a las doce, las campanas del Miguelete y del Colegio de Corpus-Christi, del que el nuevo Obispo fué colegial.

Con la solemnidad de costumbre, el señor provisor del Arzobispado doctor Payá ha dado hoy colación canónica del curato de Santa María de Jesús, de Valencia, al culto y virtuoso sacerdote don Pedro Aznar Chulvi, y del curato de A Cácer al no menos digno presbítero don Carlos Bosch Taronech. La enhorabuena a tan respetables sacerdotes, con cuya cariñosa amistad se honra LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

No hay tos que no se calme con las Pastillas de San Blas. Caja, 0,50 pesetas. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas.

Los escolares del Instituto General y Técnico han decidido suspender la estudiantina, que debía postular con un fin benéfico por las calles de la ciudad durante los días de Carnaval.

Doctor Villanova 12, Clínica médica, especial de pecho. Colón, 12, bajo, de 11 a 1.

La Juventud Reformista pone en conocimiento de los señores socios de esta Juventud, que desde hoy y días siguientes, de siete a nueve de la noche, podrán recoger los pases para los bailes de máscaras que en dicho Circulo se celebrarán los días 5, 6, 7 y 11 del corriente mes.

Los ejercicios de los Siete Domingos, que se vienen celebrando en el parroquial de San Andrés, tienen toda la solemnidad propia del culto. La anchurosa nave de dicho templo véase todas las tardes repleta de fieles que, ansiosos, acuden a oír al inspirado orador el joven presbítero don Vicente Marbuenda y las composiciones musicales de Domínguez y de los inmortalos Ubeda y Giner.

Como final de estos solemnes cultos, el día 11 del corriente comenzará solemnitísima novena, en la que la Congregación de la Buena Muerte, debido a las iniciativas de su coloso y digno director, ha sabido reunir todo cuanto es necesario para que estas fiestas sean dignas del Patriarca San José y hagan honor a Valencia: espléndida iluminación, artístico adorno, hermosísimas composiciones musicales y un elocuentísimo orador, como lo es el sabio prebendado doctor don Gaspar Archent y Avellan, doctoral de la Catedral de Orihuela.

Rindiendo culto a lo que mañana hubiera sido de oportunidad, sino hubiera estallado la huelga, "El Guante Blanco" había organizado un número dedicado absolutamente a bromas de Carnaval, que, dadas las actuales circunstancias, no sería oportuno.

Por no dejar sin periódico a sus lectores, el informativo semanal ha improvisado para mañana un número de huelga exclusivamente, dedicado a comentar los acontecimientos y poner en evidencia los desaciertos cometidos.

Abundan las canciones y couplets, siempre con la correcta broma que ha dado el festivo colega la nota de ingenio y culto, que le hacen acreedor a generales simpatías.

Nuestro estimado amigo y colaborador don José María Juan García ha escrito un milagro titulado *Lo chéni del mal*, que se representará en el altar de la Asociación de San Vicente Ferrer de la plaza del Carmen y Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer.

Con seguridad que el señor García obtendrá un feliz éxito en esta su producción literaria.

Seguindo la costumbre, mañana se celebrarán en el teatro del Colegio de los Niños de San Vicente tres sesiones de cinematografía a las tres y media, cinco y seis cuarenta y cinco de la tarde, en las que se exhibirá un escogido y preciosísimo programa de largo metraje.

El trío interpretará selectas composiciones de su extenso repertorio.

En el rápido de Madrid llegó anoche a Valencia el acudalado vecino de Pamplona don Julián Felipe, acompañado de su distinguida esposa y de sus bellas hijas. Se hospedó en el Palace Hotel, y se proponen realizar varias excursiones a las poblaciones más importantes de esta provincia.

Damos la más cumplida bienvenida al señor Felipe y a su estimable familia.

Para automóviles nuevos y de ocasión, neumáticos y toda clase de accesorios, visítese el GARAGE VICTORIA. Teléfono 334.

Se ha publicado, y hemos recibido, el número 9 del boletín semanal de las Congregaciones de la Purificación y de la Inmaculada, titulado "Oro de Ley".

A pesar de las circunstancias, la concurrencia de emigrantes ha sido hoy extraordinaria en el Gobierno civil, que han acudido para preñar sus pasaportes.

La voluntad de curarse

Anque estéis pasando malos días, aunque os encontréis en el mayor decaimiento, no perdáis la esperanza. Hoy se cura el cólera, la peste, la difteria, el tétanos, el paludismo, enfermedades que en otros tiempos se consideraban incurables. La enfermedad que padeceis y que os agrava es menos grave que cualquiera de las enumeradas, tampoco os falta el remedio. Se trata únicamente de que toméis el remedio bueno, es decir, el capaz de curaros, teniendo al mismo tiempo la firme voluntad de sanar. Por lo que toca a la elección del remedio, en este caso como en todos no hay mejor camino que el de aprovechar los ejemplos y la experiencia ajena.

Los síntomas, las jóvenes cólelicas, los debilitados podrían encontrar un medicamento que haya dado y esté dando diariamente tantos probados como dan las Píldoras Pink? No por cierto. Por consiguiente la lógica requiere que toméis las Píldoras Pink. No sabe nada de que quien quiera que padezca alguna de las enfermedades provenientes de la debilidad, la anemia ó la clorosis, se restablezca lo mismo que la señorita Dorotea Moral Bernal, habitante en Barcelona, calle de Jaime Giralt, núm. 5, segundo, torcera, quien nos comunica su curación en los siguientes términos:

Más nada importa; se satisface la vanidad, el vecindario murmura, y las lisonjas de los aduladores se suceden sin interrupción, quedando todos satisfechos, aun cuando los campos estén secos y los ganados sean cualquiera cosa, explotando otros nuestros cuacimientos de minas, llevándose, de tres partes, dos y media del producto, y al compás de esto adquirir fuera lo que tenemos dentro; ahí está lo del carbón y otras producciones, según dicen nuestros prohombres políticos, y a lo cual hay que contestarles el por que no han hecho hace muchos años lo que ahora piensan hacer.

En el duro combate de la existencia hay que tener una vida práctica, si nos hemos de sustraer a la fatalidad de los acontecimientos en la agitada sociedad, sirviendo de salvavidas en sus naufragios. ¿Se ha hecho esto nunca? No; teorizadores, lo más noble; ésta es la causa primordial, el origen sobre que está sustentada nuestra emigración hace tiempo. ¿Qué hay que hacer, pues?

Muchas cosas; pero como sucede en todo, una primordial, principal, siendo las demás complementos; sin lo primero no puede tenerse, es imposible lo demás, pudiendo únicamente sostenerse, ir tirando de la vida, sostenida no más que sobre puntales muy débiles. Veámoslo:

Esto es lo que por desgracia ha ocurrido y continúa en nuestro país, lo mismo en detalle que de un modo general, y cuando los conflictos pretenden no más que esto, hacer algo de explosión, entonces se echa una mirada tanto compasiva sobre ellos, solucionándolos con hacer cosas que si resuelven de momento, no sirven para nada, pues que no son estables, no fijan una marcha que den el resultado apetecido, siendo de "transición" solamente, porque las causas no se destruyen ó modifican sino que son estables, hasta que llega un nuevo desorden y entonces... ¡insensatos!, pretenden ó lo aparentan solucionarlos con la recomposi-

El habilitado de los maestros del partido de Valencia pagará los haberes correspondientes al mes de febrero, en su domicilio, desde mañana al martes inclusive, de nueve a una.

Por el señor real agente consular de Italia en ésta, se nos pide la inserción del siguiente aviso:

"Sono chiamati alle armi i militari di tutti i distretti del regno, classi 1884-1885 terza categoria; classi 1883, prima e seconda categoria deli provenienti dalla regia marina; trasferiti del regio esercito il 31 dicembre 1915. Slassi 1916, prima e seconda categoria artiglieria da Fortezza. Avverto che questa classe comprende i nati nel 1876 provenienti dalla riserva navale e da tutte le specialità d'artiglieria."

QUININA en forma superior. El efecto tónico y laxante del LAXATIVO BROMO QUININA le hace superior a la Quinina ordinaria, y no afecta la cabeza. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Se ha expedido el título de bachiller a favor de don Francisco Brú.

En la comandancia de Marina se interesa la presentación de don Ricardo Miracle Viti, que llegó ayer a esta ciudad, para enterarle de un asunto que le interesa.

La Mutualidad Obrera Valenciana de los Empleados de Tranvías celebrará mañana, a las diez de la noche, junta general, en su domicilio, Avenida del Conde del Serrallo.

Escorihuela, Orriols y C.º

Almacén de tejidos

Cedaceros, 1 y 3, y Saluders, 2, entlo. — junto a la plaza de Porchets —

Sección de detall en los entresuelos. Venta por metros, a precios de por mayor, todos los artículos del ramo de tejidos.

De colaboración

La emigración actual

Se ve, por lo que llevamos expuesto, algo así como si no estuviésemos bien constituidos ó organizados para servirnos de salvaguardia en nuestras necesidades, aproximándonos, haciendo lo que corresponde y se necesita, unos a otros. Viviendo en tal forma, tomando nuestros asuntos como hemos visto, no es dable hacer nada bueno de provecho de un modo general, ni practicar el socorro mútuo, viéndose privado cada cual del auxilio de los demás, así como poder prestar en reciprocidad el suyo. El retraimiento, en el sentido expuesto, es contrario a la naturaleza humana, no pudiendo el hombre desenvolver sus facultades ni perfeccionar los elementos constitutivos de la vida.

De ahí la emigración a trabajar campos ajenos, teniendo los nuestros. ¿Qué fatal estrella para nuestra nación! A la desbandada poco menos saldrán industriales, trabajadores rurales, etc., constituyéndose, y si no el tiempo nos lo dirá, un hecho especulativo, una empresa industrial, cuyas consecuencias han de ser muy graves, quizás la más perturbadora de la nación.

No nos duelen prendas, acostumbramos a decir las cosas como son: la lucha por la existencia se desenvuelve de un modo abrasador y ante situaciones insostenibles, no pudiendo resolver las primeras necesidades, viéndose en perspectiva la miseria; las familias necesariamente tienen que huir a donde, por circunstancias especiales, les ofrezcan recursos necesarios para la nueva lucha para continuar la vida, y en lo cual entendemos hacen perfectamente.

Las medidas que se tomen para sostener la emigración no darán resultado alguno, más, ¿con qué derecho ha de impedirse? ¿Cómo no ha de suceder así, cuando se les niega el trabajo, y por lo tanto, el sustento?

Negar es, cuando los Gobiernos no miran por los asuntos que son más útiles al Estado, y cuando los ricos hacendados, los grandes propietarios, no miran por hacer patria, sino por cosas frías, por correr las liebres en el campo, y también por ocuparse, en las grandes poblaciones, por lo que les causa gran pérdida: ocio, holgazanería, vicios, dando un resultado triste y muy perjudicial; ser muchos los que consumen, relativamente pocos los que trabajan; esto es lo más frecuente, siendo lo más perjudicial.

Más nada importa; se satisface la vanidad, el vecindario murmura, y las lisonjas de los aduladores se suceden sin interrupción, quedando todos satisfechos, aun cuando los campos estén secos y los ganados sean cualquiera cosa, explotando otros nuestros cuacimientos de minas, llevándose, de tres partes, dos y media del producto, y al compás de esto adquirir fuera lo que tenemos dentro; ahí está lo del carbón y otras producciones, según dicen nuestros prohombres políticos, y a lo cual hay que contestarles el por que no han hecho hace muchos años lo que ahora piensan hacer.

En el duro combate de la existencia hay que tener una vida práctica, si nos hemos de sustraer a la fatalidad de los acontecimientos en la agitada sociedad, sirviendo de salvavidas en sus naufragios. ¿Se ha hecho esto nunca? No; teorizadores, lo más noble; ésta es la causa primordial, el origen sobre que está sustentada nuestra emigración hace tiempo. ¿Qué hay que hacer, pues?

Muchas cosas; pero como sucede en todo, una primordial, principal, siendo las demás complementos; sin lo primero no puede tenerse, es imposible lo demás, pudiendo únicamente sostenerse, ir tirando de la vida, sostenida no más que sobre puntales muy débiles. Veámoslo:

Esto es lo que por desgracia ha ocurrido y continúa en nuestro país, lo mismo en detalle que de un modo general, y cuando los conflictos pretenden no más que esto, hacer algo de explosión, entonces se echa una mirada tanto compasiva sobre ellos, solucionándolos con hacer cosas que si resuelven de momento, no sirven para nada, pues que no son estables, no fijan una marcha que den el resultado apetecido, siendo de "transición" solamente, porque las causas no se destruyen ó modifican sino que son estables, hasta que llega un nuevo desorden y entonces... ¡insensatos!, pretenden ó lo aparentan solucionarlos con la recomposi-

El habilitado de los maestros del partido de Valencia pagará los haberes correspondientes al mes de febrero, en su domicilio, desde mañana al martes inclusive, de nueve a una.

Por el señor real agente consular de Italia en ésta, se nos pide la inserción del siguiente aviso:

"Sono chiamati alle armi i militari di tutti i distretti del regno, classi 1884-1885 terza categoria; classi 1883, prima e seconda categoria deli provenienti dalla regia marina; trasferiti del regio esercito il 31 dicembre 1915. Slassi 1916, prima e seconda categoria artiglieria da Fortezza. Avverto che questa classe comprende i nati nel 1876 provenienti dalla riserva navale e da tutte le specialità d'artiglieria."

QUININA en forma superior. El efecto tónico y laxante del LAXATIVO BROMO QUININA le hace superior a la Quinina ordinaria, y no afecta la cabeza. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Se ha expedido el título de bachiller a favor de don Francisco Brú.

En la comandancia de Marina se interesa la presentación de don Ricardo Miracle Viti, que llegó ayer a esta ciudad, para enterarle de un asunto que le interesa.

La Mutualidad Obrera Valenciana de los Empleados de Tranvías celebrará mañana, a las diez de la noche, junta general, en su domicilio, Avenida del Conde del Serrallo.

Escorihuela, Orriols y C.º

Almacén de tejidos

Cedaceros, 1 y 3, y Saluders, 2, entlo. — junto a la plaza de Porchets —

Sección de detall en los entresuelos. Venta por metros, a precios de por mayor, todos los artículos del ramo de tejidos.

De colaboración

La emigración actual

Se ve, por lo que llevamos expuesto, algo así como si no estuviésemos bien constituidos ó organizados para servirnos de salvaguardia en nuestras necesidades, aproximándonos, haciendo lo que corresponde y se necesita, unos a otros. Viviendo en tal forma, tomando nuestros asuntos como hemos visto, no es dable hacer nada bueno de provecho de un modo general, ni practicar el socorro mútuo, viéndose privado cada cual del auxilio de los demás, así como poder prestar en reciprocidad el suyo. El retraimiento, en el sentido expuesto, es contrario a la naturaleza humana, no pudiendo el hombre desenvolver sus facultades ni perfeccionar los elementos constitutivos de la vida.

De ahí la emigración a trabajar campos ajenos, teniendo los nuestros. ¿Qué fatal estrella para nuestra nación! A la desbandada poco menos saldrán industriales, trabajadores rurales, etc., constituyéndose, y si no el tiempo nos lo dirá, un hecho especulativo, una empresa industrial, cuyas consecuencias han de ser muy graves, quizás la más perturbadora de la nación.

No nos duelen prendas, acostumbramos a decir las cosas como son: la lucha por la existencia se desenvuelve de un modo abrasador y ante situaciones insostenibles, no pudiendo resolver las primeras necesidades, viéndose en perspectiva la miseria; las familias necesariamente tienen que huir a donde, por circunstancias especiales, les ofrezcan recursos necesarios para la nueva lucha para continuar la vida, y en lo cual entendemos hacen perfectamente.

INDALECIO.

Entierros y Funerales

Esta mañana se ha procedido al sepelio del cadáver de la señorita doña Julia Sancho Fuster.

El triste acto ha sido manifestación de duelo, demostración de las simpatías y afectos que con sus virtudes y exquisito trato supo conquistar la finada.

Han presidido el duelo don Vicente Soler, don Vicente Graña, don Ramón Fuster y don José Escrivá.

A los que lloran la sentida pérdida reiteramos nuestro sentido pésame.

Información municipal

RECAUDACION

La recaudación obtenida ayer en el Ayuntamiento fué la siguiente:

Por arbitrios carnes, 435,35 pesetas. Por inspección veterinaria, 231,46. Por peaje, 15. Total, 681,81 pesetas.

CORTESIA

El señor Zorita ha estado en el Ayuntamiento, con objeto de visitar al Alcalde.

Como no se encontraba el señor Gurrea, el señor Zorita ha dejado tarjeta.

REINA GRAN DISPARIDAD DE CRITERIO, respecto a los festejos de Carnaval, pues mientras algunos concejales opinan deben celebrarse, aunque en escala reducida, otros se niegan en absoluto a que haya festejos.

En la sesión de esta tarde, a última hora, se tratará de este asunto.

EL ALCALDE

El señor Gurrea nos ha manifestado que estaba satisfecho, pues el pan había sido vendido en cantidad suficiente, y aún sobraba para las necesidades del vecindario.

Mañana se celebrarán tres varietales con la compañía Ferri-Tovar.

A las 3,30 se estrenará la comedia en un acto, de don Luis Martínez y don Antonio Jiménez Lora, "El carino de los otros" y a las 6, la hermosa comedia en cuatro actos "La castellana".

Por la noche, a las 9,45, el sensacional drama en tres actos "La llamada".

El tiempo

Tiempo probable para mañana, según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico Central a la estación radiotelegráfica de Capitanía general:

Cataluña, vientos del Oeste. Levante y Baleares, vientos del Oeste. Atlántico y Canarias, buen tiempo. En las demás regiones, tiempo dudoso.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Dom. de Quincuagesima. San Adrián, mártir, vísp. y octavo de Domingo, con voto semidoble y color morado. CUARENTA HORAS.—Principio en la parroquia de San Martín. Se descubre a las nueve y media de la mañana y se reserva a las diez de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—San José. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Paciencia, en San José.

Avisos de Corporaciones

Junta de Desagüe de la Albufera

Debido a proveer el cargo de recordador de esta Junta, se hace público por el presente para que los señores que quieran presentar solicitudes optando al cargo puedan enterarse del pliego de condiciones, que está de manifiesto en secretaría, calle de la Tapinería, número 43, entregando, por diez días, desde la publicación del presente edicto en el Boletín Oficial de esta provincia, de 9 a 11 y de 16 a 18 durante los cuales deberán presentarse las solicitudes hasta las 18 del último día.

Valencia 4 de marzo de 1916.—El presidente Mariano de la Haba.—El secretario, Joaquín Peris.

Aceite a 12 pesetas

decaítro y 1,95 litro, puro de Oliva, clase superior, desde el día 6 en adelante, en la bodega del cosechero de Benjumea, Lorenzo Ferrer, Correjería, 4, Valencia.

DOS MILLONES CORSES

SIN ALTERACION DE PRECIOS

Bajas por enfermedades

Decía Costa en una de sus obras, refiriéndose al atraso de España: "Más de la mitad de los españoles no saben leer ni escribir y los alfabetos no pocos que leen de corrido no se leyeran. En buen aragonés alrunaba que no se leyeran. En buen aragonés alrunaba que no se leyeran. En buen aragonés alrunaba que no se leyeran..."

El que imagina que la civilización consiste en construir máquinas complicadas, armas magníficas, en reunir riquezas, en organizar ejércitos formidables, en inventar automóviles y aeroplanos, en dominar a los pueblos vecinos y apoderarse de parte de sus tierras vecinas y apoderarse de medio a medio. Costa no hubiera caído en tal error. Y al ver la que ocurre en Europa, dijera algo parecido a lo que dejamos escrito y no pediría que España se europeizara.

Se ha hablado mucho de las espantosas cifras de muertos y heridos; se sabe, aproximadamente, cuántos soldados han perecido peleando; pero nadie dice una palabra de los enfermos que han de abandonar su puesto de las trincheras para ingresar en un hospital. Se compadecen a los que luchan, a los que caen muertos o heridos peleando contra el enemigo, se les reputa héroes, se cita sus nombres para que alguien recuerde que sucumbieron o perecieron por la patria; pero nadie tiene una palabra de conmiseración para los infelices enfermos. ¿Por qué? Porque pocos son los que están en el secreto; porque apenas sabe nadie que enferman la mitad de los hombres que entran en fuego y pasan unas semanas en las trincheras.

En el salón del Conservatorio se celebró ayer a última hora el anunciado concierto de la Filarmónica que presentó al joven pianista polonés Arturo Rubinstein.

En la segunda parte, el joven concertista ejecutó la "Bacaraola", "Scherzo en do sostenido menor", "Estudio", "Nocturno" y "Polonesa, ob. 44", obras todas de Chopin, poniendo de relieve el modo admirable como fue sentida por él el alma esclava del gran artista.

Componían la tercera parte "Fantasía", de Szymanowski; "Nocturno", de Scriabine; para mano izquierda; "Poissons d'or", de Debussy, y la "Rapsodia XII", de Liszt. La ejecución de estas obras fue un desbordamiento de color y de fantasía. Rubinstein obtuvo un triunfo decisivo.

Notas comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS DE CARDIFF 29. Naranja.—Ofrecido el cargo del vapor "Sophia Couppa". Mayoría de las cajas en segunda y tercera condición: 420 ordinaria, de 8/3 a 10; 420 large, de 10 a 14; 714 large, de 11/6 a 13/6; 1.064 large, de 15 a 16. Cebolla.—Precios, de 22/6 a 24/6. Vapor "Teresa Pannies", descargando. DE GLASGOW 29. Naranja.—Cajas en primera condición: 420 ordinaria, de 8/6 a 9; 420 large, de 12 a 12/6. Cajas en segunda condición: 420 ordinaria, de 7/6 a 8; 420 large, de 11 a 11/6. Cebolla.—4s, a 22; 5s, a 24/6. DE MANCHESTER 29. Ofrecidas 15.000 cajas de naranja y 4.000 de cebolla, de los vapores "Libra" y "Rallus". Naranja.—Cajas en primera condición; 420 ordinaria, de 8/6 a 9/6; 714 large, de 12/6 a 14/3. Cajas en segunda condición: 420 ordinaria, de 7/6 a 8/3; 714 large, de 12 a 13/3. Cajas en tercera condición: 420 ordinaria, de 6/6 a 8; 714 large, de 10/6 a 11/6. Cebolla.—4s, de 22 a 23; 5s, de 24 a 25. Tiempo frío, nevando. DE CARDIFF 29. Venta del cargo del vapor "Sophia Couppa". Naranja.—420 ordinaria, de 9 a 10; 420 large, de 11 a 12; 714 large, de 13 a 14; 1.064 large, de 15/6 a 16/6.

nes de chispas prendieran los brillantes, adornando sus orejas y cuello, volteando al derredor de su cara y garganta como un torbellino de cenizas de fuego. El destino había reunido aquella noche de gran espectáculo a la nueva cupletista y a uno de los hombres que en el fondo de la sala, relleto de las notas del cuplet le sacudieran el estomago que parecía sumido. Sonó el timbre y apareció en escena, alta, con su cabellera negra, sus rizos por la frente y sienas, cayendo sobre sus mejillas, do de su nivea cara; su gentil cuerpo, envuelto en su traje de multiplicadas gasas y lentejuelas, se revolvía con ademanes convulsivos; con acento tembloroso cantaba el cuplet, mientras sus ojos negros y grandes lanzaban miradas a todos lados. Su boca quería sonreír a cada nota de la música a cada uno de los espectadores, moviendo sus pies con la timidez de la colegiala al acudir a la primera cita amorosa.

El espectáculo había terminado; el público se dispersó a un lado y otro de la calle. Ella quedó en su cuarto recibiendo los plácemes de sus admiradores en un ambiente pesadísimo de humo, luz, de respiraciones vitadas. Saló del teatro; al cruzar la calle se encontró con un hombre pálido, de mirada extraviada, que, levantando la cabeza y con voz sorda, la dijo: —Has faltado; tu cariño para mí ha sido como si sufriera la expiación de una culpa. Llegó a su casa, pero llegó con aquella expresión fija en la imaginación. Se acostó para dormir; no pudo. Pasó la noche eterna con aquellas palabras. Cuando al otro día el empresario fué a interesarse por su descanso, le recibió y le dijo: —No vuelvo más; quiero cumplir el juramento que a un hombre di de ser solo para él. Anoche he respirado el ambiente del vicio, y no quiero ser infeccionada. Al pisar el tablado me parecían afrojos y espinas lo que sentían mis pies, y el latir dentro de mí el germen del hombre bueno, al que juré en instante pasional, sublime, no ser nunca de varietes, para consagrarme a él solo, parece presagiarne desgracias si faltara al juramento.

No; las glorias de la plaga de artistas que nunca han sabido lo que es una nota, y se lanzan, como yo, al relieve de un escenario, prefiriendo el trabajo del tablado al del taller, no piensan en el día que, ajadas y envejecidas, han pasado el tiempo en elecciones de hombres fantásticos, para vivir después la mortal existencia de la miseria, sin siquiera tener el consuelo de reinas destronadas del arte, sino del artificio. No; mi corazón siente a las veces el impulso del amor al arte, pero no de cupletista, por eso no vuelvo, y esperaré a hombre que al salir anoche del teatro acusó a mi cariño como una expiación de su vida; quiero, si llega ese día, encontrarme a la mujer que no le ha olvidado, y si cubre mi cuerpo de percal, le parezca fiba de oro, que refleje la pureza de mi alma, que no quiso interconar en atmósferas de vicio.

M. M. El concierto de Rubinstein

En el salón del Conservatorio se celebró ayer a última hora el anunciado concierto de la Filarmónica que presentó al joven pianista polonés Arturo Rubinstein. Ni el malestar general que en Valencia se siente por las circunstancias anormales, que atravesamos, ni el tiempo, que invitaba a quedarse en casa, fueron inconvenientes para que en el salón de audiciones se congregaran muchos amantes del arte. Y por cierto que pronto hubieron de felicitarse de su asistencia al concierto. Arturo Rubinstein es un gran artista, en elogio del cual resulta pálido cuanto se diga. Desde los primeros compases de la "Fuga" de Bach-Tansig, los concurrentes comprendieron que tenían allí, no un pianista notable, sino un "virtuoso" excepcional. Esta impresión quedó confirmada plenamente al interpretar Rubinstein la sonata de Beethoven, obra 53. En la segunda parte, el joven concertista ejecutó la "Bacaraola", "Scherzo en do sostenido menor", "Estudio", "Nocturno" y "Polonesa, ob. 44", obras todas de Chopin, poniendo de relieve el modo admirable como fue sentida por él el alma esclava del gran artista. Fue tan grande la ovación dispensada a Rubinstein, que éste hubo de corresponder a ella tocando, de mano ideal, un vals de Chopin. Componían la tercera parte "Fantasía", de Szymanowski; "Nocturno", de Scriabine; para mano izquierda; "Poissons d'or", de Debussy, y la "Rapsodia XII", de Liszt. La ejecución de estas obras fue un desbordamiento de color y de fantasía. Rubinstein obtuvo un triunfo decisivo.

DE GLASGOW 29. A la venta los cargos de los vapores "Waterville" y "Constance". Naranja.—Cajas en primera condición: 420 ordinaria, de 8/6 a 9; 420 large, de 12 a 15; 714 large, de 14 a 14/6. Cajas en segunda condición: 420 ordinaria, de 7 a 8/3; 420 large, de 10/3 a 12; 714 large, de 11 a 12/6. Cebolla.—4s, a 22; 5s, a 24/6. En el puerto han fondeado hoy las siguientes embarcaciones: "Tambre", de Glasgow, con carbón; "Velázquez Duro", de Gijón, con cargo general; "Héctor", de Gabeston, con trigo. Han sido despachados: "Velázquez Duro", para Barcelona; "Hispane", para Barcelona; "María", para Liverpool, con cargo general; "Desamparados" y "Mariana", para Gandia, en lastre. En la Aduana del Grao se han recaudado hoy 13.816/36 pesetas por los siguientes conceptos: Arancel, moneda corriente, 9.249/01 pesetas; recargo transitorio, 150/90; exportación, 4.308/95; Sanidad, 22/50, y multas, 5. COTIZACIÓN DE ARTICULOS El tipo medio de cotización de los siguientes artículos en esta Lonja, en el día de hoy, ha sido: Arroz Belloch, a 31 pesetas los 100 kilogramos; Bomba, a 40 pesetas; Amonquill, a 30 pesetas; trigo, de 39 a 41 pesetas; harina, de 46 a 51 pesetas; maíz, de 30 a 31 pesetas; aceite, de 100 a 150 pesetas; abonos, de 9 a 40 pesetas; garbanos de remojo, de 45 a 80 pesetas; liabas, a 33 pesetas; cacahuet, a 54 pesetas; alubias Pinet, a 60 pesetas, 6 idem Amonquill, a 61 pesetas.

Acababan de cenar y de beber en una taberna inmediata a su albergue, donde tuvieron una cuestión, que reprodujeron apenas instalados en la casa de referencia. Basilio Salazar Bustamante, de 18 años, intentó pegarle a María Fernández Mendoza, de 18 años, saliendo a la defensa de ésta Manuel Hernández Heredia, de 17 años, novio de la hermana de María, y Francisco Hernández Heredia, de 14 años. Basilio sacó una pistola, calibre 13, y la disparó contra Francisco, produciéndole una herida contusa en la muñeca derecha, y el agredido disparó una pistola, del 12, contra su rival, causándole una herida grave en la región parietal derecha. Una pareja de municipales condujo al herido al Hospital, no pudiendo prestar declaración a causa de la tremenda borrachera que le "afectaba". Más tarde, otra pareja de municipales capturó al agresor, poniéndolo a disposición del juzgado de guardia, que lo formaban el juez don Antonio Delgado y el secretario don José Rosal. ATROPELLO A última hora de la tarde de ayer ingresó en el Hospital un niño de 7 años, llamado Antonio Ortells Abad, con la fractura del maxilar inferior y varias heridas graves en la cabeza y pecho. En el kilómetro 29 de la carretera de Valencia-Chelva, ha volcado el automóvil público número 65, de la matrícula de Lugo. El conductor, Avelino Núñez Montero, de 35 años, resultó con una herida incisa en la cara, de pronóstico reservado, y otra en el dorso de la mano derecha, leve; y el viajero Antonio Torres Vilches, de 26 años, viajante de comercio, de Málaga, presenta una herida en la pierna izquierda, también de pronóstico leve. Los heridos fueron conducidos a Liria, donde se les atendió cumplidamente. CAIDA En la carrera de San Luis ha tenido la desgracia de tropezar y caer esta mañana una anciana de 85 años, llamada Antonia Mocholí Aparici, resultando con la fractura del brazo izquierdo. Pronóstico grave.

DE GLASGOW 29. A la venta los cargos de los vapores "Waterville" y "Constance". Naranja.—Cajas en primera condición: 420 ordinaria, de 8/6 a 9; 420 large, de 12 a 15; 714 large, de 14 a 14/6. Cajas en segunda condición: 420 ordinaria, de 7 a 8/3; 420 large, de 10/3 a 12; 714 large, de 11 a 12/6. Cebolla.—4s, a 22; 5s, a 24/6. En el puerto han fondeado hoy las siguientes embarcaciones: "Tambre", de Glasgow, con carbón; "Velázquez Duro", de Gijón, con cargo general; "Héctor", de Gabeston, con trigo. Han sido despachados: "Velázquez Duro", para Barcelona; "Hispane", para Barcelona; "María", para Liverpool, con cargo general; "Desamparados" y "Mariana", para Gandia, en lastre. En la Aduana del Grao se han recaudado hoy 13.816/36 pesetas por los siguientes conceptos: Arancel, moneda corriente, 9.249/01 pesetas; recargo transitorio, 150/90; exportación, 4.308/95; Sanidad, 22/50, y multas, 5. COTIZACIÓN DE ARTICULOS El tipo medio de cotización de los siguientes artículos en esta Lonja, en el día de hoy, ha sido: Arroz Belloch, a 31 pesetas los 100 kilogramos; Bomba, a 40 pesetas; Amonquill, a 30 pesetas; trigo, de 39 a 41 pesetas; harina, de 46 a 51 pesetas; maíz, de 30 a 31 pesetas; aceite, de 100 a 150 pesetas; abonos, de 9 a 40 pesetas; garbanos de remojo, de 45 a 80 pesetas; liabas, a 33 pesetas; cacahuet, a 54 pesetas; alubias Pinet, a 60 pesetas, 6 idem Amonquill, a 61 pesetas.

SUCESOS

ENTRE GITANOS. Anoche, a las 7/30, se cobijaron en una casa en construcción del camino de Tránsitos, junto a la acequia de Fabara, una tribu de gitanos; compuesta de cuatro hombres y tres mujeres.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

Madrid 4, 1415 LA PRENSA "El Debate".—Cree que el señor conde de Romanones hallase incapacitado para resolver los problemas pendientes, insistiendo en que desde hace días está el Gobierno en crisis. "Sigue habiéndose—escribe—de que el señor González Hontoria sea ministro de Estado. Sin embargo, parece que su candidatura tropezará con dificultades. Se cree que el señor conde de Romanones ha meditado en un callejón sin salida, prescindiendo del señor Urzáiz y sacando al señor Villanueva del ministerio de Estado. Agrega que no falta quien relaciona la suspensión del viaje regio a Sevilla con la gravedad de la situación política actual. Añade que se rumorea en los círculos que la jura de la bandera que este año se pensaba celebrar dentro de pocos días en el paseo del Retiro, será anticipada, suprimiendo todo boato y verificándose en los patios de los cuarteles. Se asegura que esta resolución obedece a los caracteres alarmantes que va tomando el problema de las subsistencias, y acaso necesite el Gobierno contar con fuerzas del Ejército suficientes para garantizar el orden público. "El Imparcial".—Se ocupa del problema de las subsistencias. "Para solucionarlo—dice—hace falta buena voluntad. Conviene no olvidar que a pesar de la fortuna de hallarnos neutrales, no estamos libres de las contracciones de los beligerantes. Si los patronos no procuran remediar la situación de los obreros; si éstos no limitan en lo posible sus aspiraciones; si no se pone freno a la codicia de los acaparadores, y si el Estado no ejerce una acción vigilante sobre la contratación, España fracasará en plena paz, sin enemigos exteriores."

Madrid 4, 1515 LA "GACETA" Inserta las siguientes disposiciones: Disponiendo que la corte vista de luto durante 21 días por el fallecimiento de la Reina viuda de Rumania "Carmen Sylva". El decreto creando la Junta de transportes, cuyo extracto comunicamos ayer por la tarde a ustedes. DISPOSICIONES DE GUERRA Inserta las prestatas de ascensos reglamentarios en todas las armas correspondientes al presente mes. LO QUE DICE ROMANONES El señor conde de Romanones nos ha dicho que estos Carnavales no saldrá de Madrid, dedicando el tiempo al estudio de los varios problemas pendientes. "Respecto a Valencia—ha seguido diciendo—tengo hoy impresiones más satisfactorias. El jueves se reunirá la Junta de transportes. No lo efectuará antes por las fiestas de Carnaval y por la necesidad de esperar a que lleguen a Madrid algunos vocales de provincias."

EN GOBERNACION El señor Alba manifestó esta mañana a los periodistas que el Gobernador civil de Valencia le había participado que mejora la situación. Se ha reanudado el tránsito rodado y circulan todos los tranvías. La impresión general es la de concordia, si bien los obreros están divididos, pues los del puerto desean la solución, y los abañiles se muestran intransigentes, rechazando el arreglo. El gobernador de Murcia me comunica el estado de la huelga de Cartagena. El alcalde de esta población, representando al Gobierno, está demostrando un interés, celo e inteligencia, merecedor de elogio. La conducta de los obreros huelguistas

es respetuosa y comedida, y así ejercitan el derecho de huelga. También en La Carolina interviene el Gobierno. Algunas de las pretensiones de los obreros de La Carolina están notoriamente justificadas, y por eso he indicado al Gobierno que los ampare, dentro de lo que la ley dispone. He leído los discursos del mitin celebrado ayer en la Casa del Pueblo, especialmente en la parte relativa al segundo trozo de la Granvía. Se despachará el expediente en seguida, y no se hizo antes por hallarse enfermo el director de Administración local, señor conde de Santa Engracia. Terminó diciendo el señor Alba que había conferenciado con el director y consejeros de la Compañía del Norte, pues le habían nombrado mediador en un conflicto los obreros ferroviarios de Valladolid. Madrid 4, 1615 CONSTITUCION El próximo jueves se constituirá la Junta de Transportes Marítimos. DE INSTRUCCION El señor Burrell nos ha dicho: —He aplazado, por no juzgar el momento oportuno, la contestación a la Real Academia Española, sobre el idioma oficial, pues no quiero producir el menor pretexto que agrave el conflicto social. Aunque la contestación es de armonía, espero tiempo mejor para publicarla. He enviado a informe de la facultad de Filosofía y Letras y Academia Española el nombramiento de la señora condesa de Pardo Bazán para la cátedra de Literatura neolatina. El nombramiento se hace con arreglo a la ley Moyano y a mi disposición de 1910, que se halla en vigor y que autoriza a las mujeres a optar a cátedra. VISITA AL MUSEO El Rey, acompañado del marqués de la Torrechilla, ha visitado esta mañana el Museo del Prado. Le ha acompañado en la visita el señor Octavio Picón y demás personas del Patronato. Después ha subido don Alfonso a los desvanes, convencido de que la techumbre, de madera, es un serio peligro para las riquezas que el Museo atesora. Su majestad ha dicho que recomiendese al señor Burrell, para que urgentemente se realicen las obras necesarias y se varíe el techo de madera por otro de hierro. La cantidad necesaria desea su majestad que figure en el próximo presupuesto. Madrid 4, 1715 EN PALACIO Su majestad la Reina doña Victoria fué cumplimentada por la marquesa de Bolaños é hija, marqués de Aulecin, marquesa viuda de Castilleja de Guzmán y doña Amparo Verdugo. También fué a cumplimentar a su majestad la Reina el inspector general de Policía señor Blanco. El exministro señor Gasset cumplimentó a la Reina madre doña María Cristina.

La conflagración europea

LOS PAISES ESCANDINAVOS Londres.—Según acuerdo de los gobiernos de los tres países escandinavos, los presidentes de los Consejos de ministros y los ministros de Negocios Extranjeros de los tres reinos, se reunieron el día 9 del corriente en Copenhague, para examinar las cuestiones de interés común, originadas por la guerra. Madrid 4, 1715 BARCOS HUNDIDOS Londres.—Se ha hundido el vapor "Alexander Wentzel", pereciendo 15 de sus tripulantes. Paris.—Al NE, de la isla Yen se hundió el vapor "Laken". Se ahogaron 20 personas. MANCHA SOSPECHOSA Boulogne-Sur-Mer.—Circula el rumor de haber aparecido en el mar una mancha, sospechándose sea el crucero fantasma alemán "Voeber". ENVENENADOS Paris.—Varios soldados franceses que guardaban un buque alemán en Agreda, bebieron ron. Dos de ellos murieron envenenados. EL CANONEO Paris.—Han llegado muchos heridos de Verdun a Clermont-Ferrant. Cuentan que durante 120 horas los alemanes hicieron un fuego horroroso con cañones de grueso calibre. Las piezas más pequeñas que utilizaban eran de 150 milímetros.

DESDE BARCELONA Barcelona 4, 1710 FELICITACIONES El alcalde, señor marqués de Olerdola, sigue recibiendo felicitaciones de personalidades y entidades por haberse encargado de la alcaldía. LOS REPUBLICANOS Entre los republicanos de Cataluña se agita el pensamiento de llegar a una concentración de fuerzas para las próximas elecciones generales. Para tratar de este asunto, por lo que a Tarragona respecta, celebrarán en breve una reunión los señores Lerroux, Domingo y Carner.

Madrid 4, 1715 Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA 4 por 100 interior. . . . . 73 80 4 por 100 interior fin mes. . . . . 73 70 4 por 100 interior fin próximo . . . . . 70 00 Amortizable 5 por 100. . . . . 95 50 Amortizable 4 por 100. . . . . 90 00 Banco de España . . . . . 00 00 Tabacaleras. . . . . 277 00 4 por 100 exterior. . . . . 00 00 Francos. . . . . 89 40 Libras. . . . . 25 18 Azucareras, 56 00, 20 00, 00 00. . . . . 263 00 Rto de la Plata. . . . . 25 00 Cédulas hipotecarias . . . . . 56 25

Más noticias

EL CORREO DE IBIZA Ayer tarde, a las seis y media, llegó al puerto el vapor "Lulló", correo de Ibiza. Dejó la correspondencia, tomó la balija de aquí, y no pudiendo desembarcar el cargo que traía, se hizo a la mar a las diez de la noche con rumbo a Ibiza. EL VAPOR "HECTOR" Esta tarde a las tres ha llegado al puerto el vapor "Héctor", que manda el capitán señor Rimbach. Dicho buque trae consignadas a la Sociedad de Trigueros de Valencia 4.300 toneladas de trigo, procedente de Gabeston (Estados Unidos). CONFERENCIA El señor Gobernador nos ha dicho esta tarde que ha conferenciado por telégrafo con el subsecretario de Gobernación, a quien ha comunicado que no ocurría novedad y que en el Ayuntamiento se celebraba una reunión, cuyo resultado ignoraba. VISITA AL PUERTO Cerca de las cinco de la tarde ha llegado al puerto el señor Zorita, acompañado de su secretario y de los ingenieros señores Justo, Fuster, Membrillera, Dicenta, Montagu, Buenaga y Gimeno, ocupando la caoba de vapor de la Junta de Obras del Puerto. Los excursionistas han examinado las obras del puerto, fijándose muy especialmente en lo referente a las grúas, contra las que reclaman los obreros en huelga. Ya anochecido han regresado a Valencia, muy complacidos de la visita.

La contestación de los obreros

A las cuatro y cuarto se ha reunido en el antedespacho de la Alcaldía el Comité encargado de buscar solución al conflicto, con objeto de conocer la contestación de los obreros. El señor Grollo ha dado cuenta de las gestiones hechas por el Comité, diciendo que todos los obreros detenidos están en libertad. La aplicación de la ley de Subsistencias, el Ayuntamiento lo acordará en sesión de hoy. En cuanto a la exportación, se ha conseguido que se prohíba en parte, pues hay que tener la compensación con otros países, y referente al trabajo, se está gestionando activamente por el director general de Obras públicas y los técnicos para proceder a la ejecución de obras. Ha finalizado diciendo que solo falta conocer la contestación de los obreros. El señor Tena, en nombre de éstos, ha hecho historia de lo actuado esta mañana, y que publicamos en otro punto del diario. Ha indicado que el problema no está resuelto para los obreros, añadiendo que, según acuerdo, el Comité queda disuelto, después de dar cuenta de su cometido. El señor García Rives ha dicho que hablará con claridad, y también se retirará al finalizar. Ha explicado la subida del pan y ha añadido que si se les da harina a los precios dadas, ellos podrán expender barato. El señor Pont ha hecho suyas las palabras del señor García Rives, diciendo también que se retira. El señor Maiques, de la Cámara de Comercio, ha hecho un llamamiento a todos, para que, unidos, se llegue a un acuerdo, manifestando que seguirá la Cámara trabajando para conseguir el abaratamiento de las subsistencias. El señor Grollo ha puesto de manifiesto

Manolita acaba de comer y exclama: —Mamá, estoy llena. —Niña, no se dice estoy llena, se dice estoy satisfecha. A los pocos días, madre é hija esperan el tranvía. —¡Gracias a Dios! Allí viene—dice la madre. —Sí; pero no lo podremos tomar. —¿Por qué? —Porque viene satisfecho. \*\*\* En la escuela. —¿Gedeón, ¿cuántas van de seis a seis? —Doce. —¿Cómo doce? —Sí, señor; de las seis de la mañana a las seis de la tarde van doce horas. CHARADA —¿Quién tuviera una prima dos tres? —Pues ¿qué te pasa? —No puedo moverme. Me dormí a orilla del cuatro, componiendo una melodía para entonarla en la uno tres, y he despertado entumecido. —Pues a castita y a reanimarte con segunda. \*\*\* Solución a la anterior: Caracoles.

EN CUARTA PLANA Crónica religiosa.—Noticias militares.—Tribunales y Movimiento de población.

los buenos deseos del Comité, lamentando la retirada de los obreros. El señor Tena ha dicho que son los que componen el Comité los que se retiran, sin que ello signifique que las Sociedades nombren otros representantes. El señor Carsi, por el Ateneo Mercantil, ha hecho observaciones a los obreros para que depongan su actitud, indicando que el Gobierno tendrá que estudiar el problema, que depende del conflicto mundial. El obrero Gadea ha hecho consideraciones acerca de los trigueros y harineros, indicando que ya que hay confianza en que el Gobierno ha de atender las reclamaciones, deben éstos, por algunos días, perder para llegar a la rebaja del pan. El señor Pons ha dicho que antes de este conflicto ya estaban los harineros vendiendo harinas a precios regularizados por el Gobierno, y eso que el trigo prometido no ha llegado todo a sus manos. Ha manifestado los precios a que se compran los trigos, terminando por decir que lo que debían vender a 50 pesetas lo dan a 48, y que solo tienen existencias para ocho días, y que la resolución del conflicto no está en Valencia, sino en el Gobierno. Los trigueros de Castilla—ha dicho—venden el trigo más caro que en el Canadá y en la Argentina.

Todo en suspenso La discusión ha sido extensísima, y al final de ella, el obrero Soler ha hecho manifestaciones de que mañana a las once se reunirán en la Casa del Pueblo las directivas de las Sociedades, y en la reunión espera conyecer a sus compañeros y dar término al conflicto. Las frases del obrero Soler han sido recibidas con agrado, y se ha suspendido la reunión hasta mañana a las cuatro de la tarde, estando el Comité muy esperanzado de obtener una solución favorable. SESION DEL AYUNTAMIENTO Bajo la presidencia del señor Gurrea comienza la sesión a la hora en que cerramos este alcunte, sometiéndose a la aprobación del Ayuntamiento una proposición, en la cual se pide al Gobierno la inmediata aplicación de la ley de Subsistencias.

No hay Carnaval

Uno de los acuerdos adoptados en la sesión consiste en la suspensión del Carnaval. BUENA PRECAUCION Están ustedes constipados y sofocados con facilidad? Pues, para no llegar a ser asmáticos ó enfisematosos, no hay otro remedio sino tomar los maravillosos polvos Louis Legras, que obtuvieron un premio único en la Exposición Universal de París 1900. Calman instantáneamente y progresivamente curan los accesos más violentos de asma, catarro, sofocación y la tos de bronquitis crónicas. 8 pesetas cada caja en farmacias. Depósito en Valencia, García Zaonero, San Vicente, 121.

Sección amena

—¡Oh! Hay viudas inconsolables. Yo conocí una que murió el mismo día que su esposo. —¿Es posible? —Sí, señor, el mismo día. El día de San Blas, por cierto... 300 años después. \*\*\* Gedeón toma un coche por horas. El cochero pone el caballo al galope. Gedeón, sacando la cabeza por la ventanilla, le dice: —¿No podría usted ir más despacio? Corriendo así pronto se habrá pasado la hora; \*\*\* —Señor alcalde—dice la posadera del pueblo,—vengo a denunciar a dos viajeros que han pasado la noche en mi casa y se niegan a pagarme el hospedaje. —¿Y por qué se niegan? —Porque anoche entraron ladrones en la posada y les dejaron sin un cuarto. \*\*\* En un examen: —Dígame usted: ¿qué es un bosque virgen? —Pues un bosque virgen es un bosque en el que la mano del hombre no ha puesto nunca el pie. \*\*\* —¿Crees tú que el casarme es una tontería? —No; dos tonterías: la que tú haces y la que hace tu novia. \*\*\* Manolita acaba de comer y exclama: —Mamá, estoy llena. —Niña, no se dice estoy llena, se dice estoy satisfecha. A los pocos días, madre é hija esperan el tranvía. —¡Gracias a Dios! Allí viene—dice la madre. —Sí; pero no lo podremos tomar. —¿Por qué? —Porque viene satisfecho. \*\*\* En la escuela. —¿Gedeón, ¿cuántas van de seis a seis? —Doce. —¿Cómo doce? —Sí, señor; de las seis de la mañana a las seis de la tarde van doce horas. CHARADA —¿Quién tuviera una prima dos tres? —Pues ¿qué te pasa? —No puedo moverme. Me dormí a orilla del cuatro, componiendo una melodía para entonarla en la uno tres, y he despertado entumecido. —Pues a castita y a reanimarte con segunda. \*\*\* Solución a la anterior: Caracoles.

EN CUARTA PLANA

Crónica religiosa.—Noticias militares.—Tribunales y Movimiento de población.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Catedral Basílica, á las nueve y media...

En Santa Cruz, á las siete y media. En el Milagro, á las cuatro de la tarde...

En Santa Cruz, á las siete y media. En el Milagro, á las cuatro de la tarde...

matrimonio el primer teniente de Infantería (E. R.), don Juan Díaz del Río.

El director general de Obras públicas, señor Zorita, ha devuelto esta mañana la visita...

Jefe de día, teniente coronel de Ombra don Miguel Donato Pérez.

NOTICIAS MILITARES

SERVICIO SUSPENDIDO: Hasta nueva orden ha quedado en suspenso el servicio especial de vigilancia...

TRIBUNALES

ROBO: El Jurado de Sagunto se ha reunido en la Sala primera, para entender en una causa...

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL (LA MARGARITA) Depósito: Jardines, núm. 15, Madrid.

PURGANTE Para obtener un pecho duro y hermoso??

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES COBRES DE AFRICA

Servicio regular de vapores Para Londres Para Liverpool...

MOVIMIENTO DE POBLACION DE AYER A HOY

Tratamiento de L. RICHELET Para todas las Enfermedades de la PIEL, LLAGAS de las PIERNAS...

«Agua Oriental» y obtendrá en poco tiempo un pecho hermoso...

Caramelos vegetales para la curación de todas las clases de tos

ALFOMBRAS No comprar antes de visitar el establecimiento...

SERVICIO A BARCELONA Salidas fijas todos los jueves y sábados...

HUMORES Las escrófulas, herpes, sarna, diviesos, excoeraciones...

¿Aprenda usted idiomas conmigo y ahorrará tiempo y dinero!

COMPANIA DE VAPORES Para Amsterdan y Rotterdam

Alquileres En la casa de patio calle de Embarrá, 37...

Caballero Necesita sala y alcaoba amueblada, con luz eléctrica...

Compravaria caja de caudales y carro para cargar 1.500 á 2.000 kilos.

Carbón Antracita El mejor para cocinas económicas y estufas...

DISCOS Se compran, cambian y alquilan toda clase de discos...

Academia Mercantil DE TOMÁS TOLEDO BELENGUER

Compro libros usados en pequeñas y grandes cantidades...

Carbón Fragua á 85 pesetas tonelada, sobre vagón ó domicilio.

Fábrica de billares Unica en Valencia en precisión y economía.

Se venden árboles frutales, desde medio real hasta peseta...

Huerto Se desea comprar uno de 30 á 50 hectáreas...

Gramófono Se vende uno completamente nuevo, de marca legítima...

FOLLETIN Los esclavos de la culpa con quitarle sus dos vacas, con lo cual la privaría de todo recurso.

—Señor Dauman—dijo imperativa y brevemente.—Vengo en este momento de casa de la viuda de Rouleau.

debe, y jamás se ve el color de su dinero; el labrador de Musidan se ha cansado y ha venido á buscarme con todos sus documentos...

luntad de su padre y quiere casarse á su gusto, tiene que esperar seis años por lo menos.

Este había sido hasta entonces su pensamiento, pero sus esperanzas resultaban fallidas si lo que acababa de decirle Dauman se confirmaba.

presentó á la una en casa de Dauman, supuso, al verle, que el dinero se le acababa y que iba á pedirle otro préstamo.

Profundamente de la desilustración de Valencia cuando ni en el campo ni en la ciudad se prestaba atención a los problemas de la vida...